

共に学び磨き進まん

日々向上 ~昨日より今日 今日より明日~

横中は
愉快だ
宇都宮

UTSUNOMIYA

◆臨時休業中のこと◆

4月9日から宇都宮市内の小中学校が一斉に臨時休業に入り、間もなく2か月になるうとしています。この間、学校再開の予定が何度か示されましたが、政府からの緊急事態宣言が出されるなど、終息（収束）に至らない状況を受け、延期に次ぐ延期となってきました。各ご家庭においても、先が見通せない状況に不安を抱いたりストレスを感じたりすることも多かったことと思います。

そうした中、5月の連休明けからは、コロナウイルスの感染リスクを少しでも抑える対策の下、各学年の分散登校を行ってきました。分散登校では、臨時休業期間中の学習課題の受け渡しや自転車点検、身体計測、耳鼻科検診など、学校再開後に速やかに授業に入っていけるよう、「今できることを今のうちに」を意識した取り組みをしています。

登校した生徒に声をかけると、どの生徒も「元気です！」「体調もばっちりです！」という返事や、「早く普通に登校したい。」「部活動をやりたい。」という言葉返してくれ、少し安堵するとともに逞しさも感じました。また、学級担任の先生方からは、「多くの生徒たちが一生懸命課題に取り組み、家庭学習をしっかりとやっている様子が見られます。」という言葉もたくさん聞くことができ、本当に嬉しく感じているところです。生徒たちがこうした行動をとることができる背景には、ご家庭でのお子様への関わり方や指導、環境づくりなどが不可欠だと思っています。そういう意味でも、保護者の皆様には、ご理解とご協力、ご尽力をいただき感謝いたします。



【自転車点検の様子：安全に登下校するためにも定期的に点検しましょう！】

◆学校再開後について◆

コロナウイルス感染症が完全に終息しない中、いよいよ6月1日からは本格的に学校が再開することになります。感染症予防に向けた学校の取組や、今後の行事等についてお知らせいたします。より安全な衛生環境を整えるためにも、各ご家庭にお願いすることも含まれますので、ぜひ、ご協力ください。

(1) 登校時

- 登校前に必ずご家庭で検温し、スタンダードダイアリーに記録させてください。発熱や風邪様の症状がある場合には、登校せず自宅で休養させてください。（「欠席」にはならず、「出席停止」という扱いになります。）
- 検温をせず登校した際は、教室に入る前に職員室前で検温します。

(2) 授業時

- 3つの密を避けた形態で授業を行います。当面は、生徒同士が正対したり接近したりするような活動を極力避けるようにします。また、休み時間ごとに換気を行ったり、窓を閉め切らないなど、密閉を防止する教室環境にします。
- 今後、宇都宮市教育委員会から示される、「各教科や場面ごとの留意事項」を参考にした授業形態を実施していきます。

(3) 給食時

- 給食前後に、石鹸を使った手洗いをしっかりと指導していきます。
- グループで対面した形では食べず、全員が前を向いた状態で食べるようにします。
- 水道周辺の密集や唾液が飛散するのを防ぐために、歯磨きを行わず、持参した水かお茶で口をすすぐようにします。（歯科医からの助言による）

(4) 昼休み

- ・図書室の利用：入室前後の石鹸を使った手洗いをしっかり行わせます。
- ・遊び：3密、接触、飛沫に十分注意して過ごすように指導していきます。

(5) 清掃時

- ・清掃用具を使用する前後での手洗いをしっかりと行わせます。
- ・次亜塩素酸水を用いて、共用部分や机を消毒します。状況によっては、次亜塩素酸ナトリウムによる消毒に切り替えることもあります。

(6) 部活動 「3密」を避け、接触や対面で大きな声を出すなどの行動を抑止

- ◆再開から2週間程度は体力向上や柔軟性の向上に向けた準備期間とし、その後の状況を見ながら、徐々にやれることを広げていきます。
 - ・活動前に健康状態を確認する。(体調不良の場合は下校させる)
 - ・種目の特性に応じて、生徒が個人でできるトレーニングを工夫する。
 - 活動計画(時間・場所・活動内容・活動形態・休憩や手洗いについてなど活動上留意する点などを明示)を作成し、計画的に行う。
 - ・活動前後や休憩時などに手を洗う習慣を定着させていく。
 - ・6月中の対外的な試合は行わない。
 - ・文化部についても、運動部の対応に準じて活動を行う。

◆総合体育大会(県・地区)・ジュニア芸術祭等の音楽コンクールについて◆

現在の新型コロナウイルス感染症の状況により、生徒や保護者等の観覧者の安全や健康を第一に優先することに伴い、**総合体育大会(県・地区)及び、音楽関係のコンクールは全て中止**することとなりました。
これに伴い、宇都宮市内の中学校では、**3年生の部活動は7月末をもって終了**することになります。

特に3年生にとっては、中学校における部活動の集大成となる大会やコンクールでもあり、並々ならぬ意欲と決意、目標を持って臨もうとしていただろうと想像すると断腸の思いです。また、保護者の皆様にとっても、「我が子のために！」という思いをもってこれまでの活動を支えてきていただいたことと思いますので、私としてもとても残念な決定になってしまったと思わざるを得ません。

多くの3年生が、悔しくて悲しくてやりきれない思いになっていると思います。しかし、これまで取り組んできた活動は、必ず自分の血となり肉となり今の自分をつくっていることは間違いのないことです。取り組んできたことは絶対に無駄にはなりません。部活動を通して、かけがえのない友達もできたと思います。暑さや寒さに負けない意地も身に付けてきたことでしょう。一つの目標に向かって団結することの大切さや難しさ、楽しさも身をもって学んできたことと思います。3年生にとって部活動に参加できる時間は短いかもしれませんが、その間に先輩として、後輩たちに部活動の素晴らしさや技術、良いチームになるためのノウハウなどを伝えてもらえたら嬉しいです。1・2年生は、3年生から様々なことを学び、自分たちの力にしていって欲しいと思います。

生徒の皆さんには、これから先にもたくさんのチャンスも時間も残っています。高校に進学してから再び始めることもできます。大人になってからでも自分にその気さえあればいつでも始めることができます。ですから、今は現実を受け入れ、自信と希望を持って一歩先に踏み出して欲しいと願っています。保護者の皆様には、ぜひ、そうした方向に向けてお子様の背中を押してあげて欲しいと思います。

◆授業の確保について◆

新型コロナウイルス感染症の拡大防止のための臨時休業が約2か月に及んだことにより、かなりの授業時数の確保が今後必要となります。

つきましては、今後、夏季休業や学期間休業、冬季休業、土曜授業等で確保していくことが必要になります。

これにより、当面の**夏季休業は、8月1日(土)～8月16日(日)の16日間に短縮**となりますのでお知らせいたします。